
Déclaration préalable de la Cgt-Educ’Action

CSASD du 6 septembre 2024

Monsieur l’Inspecteur d’Académie,

Ce CSA-SD d’ajustement de rentrée 2024 dans le premier degré des Alpes-Maritimes se
déroule à un moment qui suit une période de plus de 50 jours sans gouvernement et une
rentrée avec une Ministre de l’Éducation Nationale démissionnaire, ce qui est inédit dans
l’histoire de notre pays et avec un grand flou sur l’avenir. 

La nomination comme 1er ministre de M. Barnier n’est pas pour nous rassurer. Nous n’oublions
pas ses prises de position sur l’École :

� " Il faut se concentrer sur les savoirs fondamentaux en primaire."

� "Pour aller librement, il faut savoir d’où l’on vient : il faudra concevoir les programmes 

d’histoire en revenant à la narration chronologique du récit national."

� "Les rémunérations devront être alignées sur le niveau observé dans les autres grands 

pays. Le financement en sera possible en redéployant les ressources accaparées par les

fonctions support et l’administration, plus lourdes chez nous que partout ailleurs."

� "Mettre fin au collège unique, qui est un échec et fabrique de l’injustice." 

La Cgt-Educ’Action 06 continue à se mobiliser 
� pour la démocratie et la justice sociale, 
� pour la défense de l’école publique 
� pour obtenir la satisfaction des revendications du monde du travail.
� pour l’abrogation de la contre-réforme des retraites, l’augmentation des salaires, 

l’abandon du « choc des savoirs » et un plan ambitieux d’investissement dans l’école 
publique.

Vous pourriez nous dire que cette déclaration n’a rien à voir avec le sujet abordé aujourd’hui 
à ce CSASD. Mais si justement. C’est bien la politique qui a été menée depuis 7 ans dans 
l’Éducation Nationale qui nous a amenés à une situation catastrophique avec :
- une pénurie de PE titulaires qui aboutit, dans les Alpes Maritimes, à un taux de 
contractuel·les frisant les 4 % en quelques années.
- un manque de moyens pour l’inclusion scolaire, qui va amener à la non scolarisation de 
milliers d’enfants handicapés, dans le département dans nombre de secteurs (Secteur Drap/La
Trinité, Nice cœur de ville, Nice Est … ), nous  manquons d’Ulis. Quant aux AESH combien en
manque-t-il ?
Le handicap, l’inclusion c’est bien à la TV pour les jeux para-olympiques, c’est bien pour la 
façade, mais  dans la réalité sur le terrain c’est nettement moins reluisant.

Nous avons donc depuis hier un Premier Ministre qui ne pourra gouverner qu’en s’appuyant sur 
l’Extrême Droite et l’École n’a malheureusement rien à en attendre.


